

63e session de la Commission de la Condition de la femmes à New York

Estelle Ondo étale les réussites du Gabon

IMM

Libreville/Gabon

DEPUIS le 11 mars 2019 se tient à New-York (USA), la 63e session de la Commission de la Condition de la femme. Le Gabon est représenté à ce forum des Nations unies par la ministre de la Famille, de la Décennie de la Femme et de l'Egalité des chances, Estelle Ondo.

Dans les deux communications qu'elle a livrées à cette occasion, le membre du gouvernement a eu le plaisir de certifier que son pays a accompli des progrès importants sur les questions d'égalité des sexes et de l'autonomisation de la gente féminine. Elle a ainsi étalé toutes les réussites du Gabon, soulignant que la situation sociale et politique de la femme a un grand intérêt



Photo : DR

La ministre de la Famille Estelle Ondo représente notre pays à New-York.

pour les autorités politiques gabonaises. Elle a égrené pour cela quelques textes et actions. Entre autres, le cadre juridique pour l'étude des conditions de protection de la femme (bloc de légalité en matière de lutte contre les violences faites aux femmes et aux filles ; le Code de l'enfant adopté récemment par le Parlement pour la résolution de la dis-

crimination ; les mécanismes mis en place pour le problème d'inégalité de l'accès à la scolarité entre les garçons et les filles dans le système éducatif gabonais et le principe constitutionnel de parité que l'Etat favorise l'égal accès des femmes et des hommes aux mandats électoraux, ainsi qu'aux responsabilités politiques et professionnelles).



Photo : DR

La salle de conférences des Nations-unies.

Il faut noter également le développement des infrastructures durables pour l'autonomisation des femmes, notamment les haltes-garderies, les cases communautaires, etc. De même, la ministre de la Famille a rappelé qu'il a été mis en place le régime obligatoire d'assurance maladie et de garantie sociale, pour accompagner la population gabonaise dans ses

dépenses de santé. «La Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS) est un élément moteur de la politique sociale du gouvernement gabonais», a-t-elle expliqué.

Non sans ajouter que la femme gabonaise bénéficie d'une immatriculation systématique à l'assurance maladie, d'une prise en charge gratuite du suivi de

la grossesse, des frais d'accouchement dans les structures sanitaires publiques, d'une prime à la naissance et de la vaccination gratuite de l'enfant.

Au titre des défis à relever, Estelle Ondo a mentionné la construction des structures d'accueil et de prise en charge intégrée des femmes et filles victimes de violences ; la promotion d'une plus grande équité dans la répartition des ressources humaines spécialisées et du matériel dans les structures médicales, notamment en zone rurale. Ajouté à cela l'établissement d'un système plus fiable de collecte de données statistiques sur la situation de la femme.

Cette 63e session de la Commission de la condition de Femme des Nations unies à New York s'achève aujourd'hui. Plusieurs recommandations aux Etats membres devraient en sanctionner les travaux.

Diplomatie

La "riche expérience diplomatique" de Mme Ongouori Ngoubili saluée à Bruxelles

ONDOUBA'NTSIBAH.

Libreville/Gabon

C'était au cours de la cérémonie d'adieu organisée en sa faveur, dernièrement dans la capitale belge, par le Comité des ambassadeurs du Groupe ACP (Afrique-Caraïbes-Pacifique). Félicité Ongouori Ngoubili qui représentait aussi notre pays dans le Benelux, a profité de ce séjour pour également faire ses adieux à plusieurs personnalités locales. Désormais elle siège à l'Assemblée nationale où elle préside la Commission la



Photo : DR

Députée, Mme Ongouori Ngoubili siège désormais à l'Assemblée nationale où elle vient d'être élue présidente de la Commission de la Planification, des Affaires économiques, de la Production et du Développement.

riure, Koen Vervaeke ; du procureur de la Cour pénale internationale (CPI), Mme Fatou Bensouda ; et du secrétaire général du Groupe ACP, Dr Patrick I. Gomez. Au cours de ces différentes rencontres, Mme Ongouori Ngoubili et ses interlocuteurs ont passé en revue "l'excellence des relations" qui lient notre pays aux Etats du Benelux et organisations internationales de la juridiction dont elle avait la charge. Occasion pour elle de souligner, avec chacun de ses hôtes, "la nécessité de renforcer et de redynamiser ces relations de coopération

pour répondre aux impératifs de développement et aux défis nouveaux, notamment le financement du développement, la préservation de l'environnement, les changements climatiques et les migrations". Au niveau du Comité des ambassadeurs ACP, Mme Ongouori a eu droit, au cours d'un dîner d'adieu, à la résidence de l'ambassadeur du Cameroun, doyen des ambassadeurs ACP, à un hommage particulier de la part de ses pairs. Ces derniers, par la voix de l'ambassadeur de la Namibie, Dr Kaire Munionganda



Photo : DR

Mme Félicité Ongouori Ngoubili a reçu un présent de la part du Comité des ambassadeurs ACP, sous les applaudissements du SG du Groupe ACP.

Mbuende, ont salué son "activité dense et diversifiée"... Non sans, auparavant, relever le caractère remarquable de son parcours. "Diplomate de carrière, a dit le diplomate namibien, elle a assumé au cours de son parcours remarquable des responsabilités diverses en assumant successivement les fonctions d'ambassadeur directeur Europe, ambassadeur secrétaire général adjoint du ministère des Affaires étrangères de la Coopération et de la Francophonie du Gabon ; ambassadeur de son pays au Bénin, Ghana, Niger avec ré-

sidence à Libreville, directeur adjoint de cabinet du président de la République gabonaise ; puis ambassadeur haut représentant du Gabon en France, au Portugal, en Suisse, en Andorre et Monaco."

ASSEMBLEE NATIONALE • Et Dr Kaire Munionganda d'ajouter : "C'est fort de cette riche expérience diplomatique qu'elle a, sept années durant (2012-2019), dignement représenté son pays auprès des royaumes de Belgique, des Pays-Bas et du Grand-Duché de Luxembourg, et des institutions in-

ternationales ayant leurs sièges à Bruxelles et à la Haie, notamment l'Union européenne (UE), la CPI, l'Organisation mondiale des Douanes (OMD), l'Organisation internationale chimiques (OIAC) et le Groupe ACP".

L'orateur n'a pas manqué de souligner que l'action de Félicité Ongouori Ngoubili "n'aurait pas été si riche et exaltante sans le soutien et le leadership reconnu du président de la République Ali Bongo Ondimba, qu'elle a eu l'honneur d'accueillir plus d'une fois dans sa juridiction pour des sommets des chefs d'Etat et de gouvernement...". Non sans magnifier la contribution de sa collègue gabonaise dans le rayonnement du Groupe ACP à travers le monde.

Souignons, en outre, qu'élue députée en octobre 2018, Félicité Ongouori Ngoubili, titulaire d'un Diplôme d'étude approfondie (DEA) en Relations internationales, siégera désormais à l'Assemblée nationale du Gabon où elle a récemment été portée à la présidence de la Commission de la Planification, des Affaires économiques, de la Production et du Développement.

Communication du gouvernement sur le retour du président de la République

Le gouvernement dirigé par le Premier ministre, M. Julien Nkoghe Bekale, se félicite de l'arrivée ce samedi 23 mars 2019, du président de la République, chef de l'Etat, S. E. Ali Bongo Ondimba. Ce retour est une excellente nouvelle pour notre pays, le Gabon. Il est la preuve manifeste du rétablissement total de la santé du chef de l'Etat après quelques mois de convalescence à Rabat au Maroc. Le gouvernement tient à souligner

qu'en dépit de son éloignement temporaire du pays, le chef de l'Etat n'a jamais manqué aux obligations de sa charge et a toujours poursuivi avec constance et abnégation son travail, assurant ainsi la continuité de l'Etat et le bon fonctionnement des institutions. Le gouvernement profite de cette occasion pour saluer la maturité dont le peuple gabonais a fait preuve depuis la fin du mois d'octobre dernier. A aucun moment, celui-ci n'a cédé aux sirènes

de la division, de la haine et de l'extrémisme. Le gouvernement tient à adresser ses plus vifs remerciements au royaume d'Arabie Saoudite et au Royaume du Maroc - en particulier à Sa Majesté le roi Mohammed VI dont l'appui a été inestimable - pour le soutien indéfectible témoigné au numéro Un gabonais dans cette épreuve difficile. Le gouvernement souhaite au président de la République, chef de l'Etat,

Son Excellence Ali Bongo Ondimba, un bon retour chez lui, où il continuera à œuvrer à l'amélioration des conditions de vie et du bien-être de ses concitoyens.

La Ministre de l'Emploi, de la Jeunesse, de la Formation professionnelle, de l'Insertion et de la Réinsertion, Porte-parole du Gouvernement
Mme Nanette LONGA MAKINDA